

Vœux 2025 : La FedEpl et son président Philippe Laurent engagés pour le développement de l'économie mixte dans les territoires

La Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) a tenu ce jeudi 23 janvier sa cérémonie annuelle des vœux, en présence de son président, Philippe Laurent. L'événement, qui s'est déroulé en présence des membres du Conseil d'administration, de dirigeants d'Epl et de représentants de partenaires publics et privés, a été l'occasion de partager des éléments de bilan concernant 2024 et les grandes orientations pour l'année 2025.

Philippe Laurent a adressé un message d'unité et d'engagement à toutes les actrices et acteurs de l'économie mixte. La mobilisation de l'ensemble de l'écosystème est plus que jamais une nécessité pour que les Epl, Sem, Spl comme SemOp, puisse continuer d'être un relais des collectivités locales et demeurer un levier essentiel pour le développement économique et social des territoires.

La vitalité engageante de l'économie mixte locale en 2024

L'année 2024 s'est placée sous le signe du développement pour l'économie mixte locale, qui a franchi de nouveaux seuils au cours de l'année. Dans une conjoncture économique et politique contrastée, les Entreprises publiques locales (Epl) ont produit un chiffre d'affaires cumulé record, s'élevant 19,36 milliards d'euros sur le dernier exercice. Elles n'ont jamais été aussi nombreuses, atteignant le nombre de 1 442 sociétés sous forme de Sociétés d'économie mixte (Sem), de Sociétés publiques locales (Spl) ou de Sociétés d'économie mixte à Opération unique (SemOp) au 1er juin 2024, que les derniers mois de l'année ont permis de dépasser.

La FedEpl s'est bien entendu positionnée dans cette dynamique. Porte-voix des Epl et de leurs représentants auprès des institutions nationales et européennes, elle a obtenu des avancées intéressantes pour le développement du modèle de l'économie mixte, notamment dans les domaines de l'aménagement, du logement et de la transition environnementale. L'année 2024 a également été marquée par plusieurs événements phares, comme le succès du Congrès national des Epl, organisé à Nantes en octobre en présence de 1 500 participants, et la Conférence des Epl Outre-mer en Guyane, qui ont confirmé la mobilisation forte de l'ensemble des parties prenantes de l'économie mixte pour favoriser l'action publique locale.

Cap sur 2025 : des ambitions pour maximiser les impacts de l'économie mixte locale

En 2025, la FedEpl confortera son implication au service des collectivités locales de tous les échelons et de tous les territoires, et de l'économie mixte sous toutes ses formes. Dans son discours des vœux, **Philippe Laurent** a réaffirmé son engagement à assurer la protection contre les risques de conflit d'intérêts des élus représentants des collectivités territoriales dans les Epl. La FedEpl continuera notamment de soutenir la démarche initiée par **Françoise Gatel** pour l'adoption d'un véritable statut de l'élu local.

La Fédération des élus des Entreprises publiques locales prolongera son action en direction des collectivités territoriales pour les aider à s'approprier les solutions de l'économie mixte et à piloter efficacement leurs opérateurs. Elle continuera d'accompagner les Epl dans leurs projets de développement et poursuivra son action de soutien auprès des acteurs de l'aménagement, de la construction et du logement confrontés à une crise profonde. L'action de la FedEpl se déploiera également au plus près du terrain avec l'appui des Fédérations régionales des Epl, mais aussi européennes, à travers son engagement dans SGI Europe, le regroupement des employeurs et entreprises fournissant des services publics.

Les Entreprises publiques locales et leur Fédération

Depuis sa création en 1956, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) est la seule fédération d'élus représentative des 1 442 Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à Opération unique (SemOp) françaises réunies au sein de la gamme Epl. Gouvernée par des présidents et administrateurs d'Epl de toutes sensibilités politiques, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales s'inscrit dans une vision moderne et performante de l'action publique locale depuis plus de 60 ans. Elle est affiliée au réseau européen des 32 000 Entreprises publiques locales représenté par SGI Europe, organisme intersectoriel composé des employeurs de services publics et qui promeut les services d'intérêts généraux (SIG) en Europe. Toutes les infos sur lesepl.fr



Contact presse
Violaine Hacke, attachée de presse
06 28 47 53 55
violainehacke@gmail.com

Contact FedEpl
Cécile Consigny, chargée de communication
01 53 32 22 07 - 06 87 50 96 90
c.consigny@lesepl.fr

Une nouvelle identité visuelle pour accompagner le déploiement du plan stratégique 2030

Parmi les annonces marquantes de cette cérémonie, Philippe Laurent a dévoilé de nouveaux marqueurs identitaires pour la FedEpl. A l'issue d'une démarche collective et dans le cadre d'une démarche plus globale de structuration d'une stratégie d'engagements, le Conseil d'administration a entériné une nouvelle raison d'être :

« Inspirer, accompagner et fédérer les collectivités territoriales et leurs partenaires publics et privés pour développer et faire rayonner les Entreprises publiques locales, engagées au bénéfice de services publics efficaces et durables. »

S'inscrivant dans la continuité du déploiement du plan stratégique « Ambitions 2030 : la feuille de route des entreprises de l'intérêt général », cette raison d'être représente désormais les ambitions de la FedEpl pour les prochaines années et en inspirera ses actions. Son dévoilement s'accompagne d'une nouvelle identité visuelle et d'un nouveau logo, qui incarne la volonté de la FedEpl de renforcer son positionnement aux côtés des élus des collectivités territoriales et des Epl, pour assurer des services publics efficaces et durables sous le contrôle des élus.

Prochains rendez-vous :

- La Rencontre nationale des Epl, le 19 juin à Paris
- Le Congrès national des Epl, du 14 au 16 octobre à Montpellier

Retrouvez toutes les informations, [dans notre agenda](#).

Les Entreprises publiques locales et leur Fédération

Depuis sa création en 1956, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) est la seule fédération d'élus représentative des 1 442 Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à Opération unique (SemOp) françaises réunies au sein de la gamme Epl. Gouvernée par des présidents et administrateurs d'Epl de toutes sensibilités politiques, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales s'inscrit dans une vision moderne et performante de l'action publique locale depuis plus de 60 ans. Elle est affiliée au réseau européen des 32 000 Entreprises publiques locales représenté par SGI Europe, organisme intersectoriel composé des employeurs de services publics et qui promeut les services d'intérêts généraux (SIG) en Europe. Toutes les infos sur lesepl.fr



Contact presse
Violaine Hacke, attachée de presse
06 28 47 53 55
violainehacke@gmail.com

Contact FedEpl
Cécile Consigny, chargée de communication
01 53 32 22 07 - 06 87 50 96 90
c.consigny@lesepl.fr